
敬啟者 

 

關於︰環保署助理署長常額職位 

 

（一）產業 

 

（1）環保園成立剛好十年，過去十年有關減廢的項目或企業為何？請說明數目、佔

地、租金優惠（若有）等等。 

 

（2）請就此等項目或企業十年來的減廢業績，分別提交報告，讓本委員會（及財務委

員會，下同）更了解環保園工作成效，及政府如何能改進相關業務。 

 

（3）就香港整體的減廢回收產業鏈，政府曾否研究？若然，請提供文件；若否，請另

備文件簡述，及說明會否作一整全研究。 

 

（4）相對十億撥款，回收基金成立兩年以來，目前似乎成效未彰，就回收基金運作之

最新報告及／或檢討能否提供本委員會？ 

 
（二）塑膠 

 
（1）鑑於廢物進出口及回收統計數據及假設一向有所爭議，政府純粹以「失去商業動

機」應付中國收緊進口垃圾的說法未有足夠說服力，請政府另外擬備文件，包括過去

五年進出口紙張和塑膠數據、本地收集及回收數據、目前挑戰及未來具體策略等等，

供本委員會及財務委員會參考。同時，因全球多國皆向中國輸入垃圾以作處理，請告

知其他國家就此新形勢的回應政策，以供參考。 

 

（2）廢塑膠的生產責任制研究項目，請詳細說明研究內容、目標及日程，供本委員會

參考。 

 

（三）減廢配套 

 

（1）公共空間回收及垃圾收集設施改造督導委員會，過去三年的會議文件，能否提供

予本委員會。並請進一步說明提升回收桶比例的具體目標與日程。 

 

（2）請說明就針對「垃圾徵費」立法而實施的公民教育及基礎教育工作計劃。若已進

行中，請提供相關文本。若只屬計劃中，請作基本說明。 

 

（3）普遍巿民及民間團體認為政府需盡快增加公眾飲水機一事，請說明貴署或環境局

將如何推導其他部門配合，目標為何等等，因此一環節與減用膠樽裝飲品息息相關。 

 

（四）公營機構減廢 

 

請就（1）不同政府部門，及（2）各主要公營或法定機構（例如港鐵及賽馬會等），

其建築物或物業內的減廢措施及廢物回收率，提供資料，並作扼要說明，貴署或環境

局將如何推動政府及公營或法定機構帶頭減廢。 

 

  此致 

環境局局長黃錦星 

環境保護署副署長郭黃穎琦 

財務委員會主席陳健波議員 

 

立法會議員朱凱廸 

2018年 1月 10日 
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